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SESIÓN ORDINARIA NONAGÉSIMA SEGUNDA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 9 DE ENERO DE 2024

En Santa Cruz, a 9 días del mes de enero de 2024, procede a reunirse el Concejo Municipal de
Santa Cruz, constituido en su Sesión Ordinaria Nonagésima Segunda, presidida por el Alcalde Sr.
William Arévalo Cornejo. Presente los Sres. Concejales Sr. Bryan Moreno Silva, Sra. Rossana González
Vargas, Sr. Luis Piña Gómez, Sra. Ana Cardoch Parodi, Sr. Pedro Zúñiga Poblete y Sra. Luz Parraguez
Castro. Actúa como Secretario Municipal el Sr. Mauricio Toledo. Presente en sala el Sr. Álvaro Retamal,
Administrador Municipal.

1.- TABLA

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

● Renovación Patentes Alcohol.

● Convenio SENDA.

● Convenio SERNAMEG.

● Contrato Licitación Máquina Hidráulica para Pintado Vial.

● Contrato Licitación Cámaras de Seguridad.

● Contrato Licitación Mejoramiento Aceras Acceso Politécnico.

● Varios.

2.- DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Siendo las 09:45 hrs. el Sr. Presidente, abre la sesión.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR:

Se entrega el acta de la sesión Ordinaria 91° de fecha 2 de enero del presente año, para su
posterior aprobación.

Se aprueba el acta de la sesión Ordinaria 90° de fecha 19 de diciembre del 2023, sin
observaciones.

4.- CORRESPONDENCIA

Despachada

1. Memo N° 1 a Obras, reparación de alumbrado, bacheo caminos y otros.
2. Memo N° 2 a DIDECO, sobre solicitudes de JJVV para actividades de verano.
3. Certificado Nº 805, Determinación Dieta Concejales año 2024.
4. Certificado N° 806, Sesiones Ordinarias año 2024.
5. Certificado N° 807, Respuestas a Observaciones a Plan Regulador.

Recibida

1. Memo N° 4 de Farmacia Municipal, nuevos derechos farmacia.
2. Convenios de Transferencia de Recursos Proyectos FRIL.
3. Memo N° 1 de SECPLAN, informe licitaciones.
4. Ord. N° 2 Control, Estado Pago Servicio de Mantención Áreas Verdes con observación.
5. Carta de JJVV Las Palmeras sobre limpieza de sitio.
6. Carta de la Agrupación de Comerciantes José Luis Opazo, sobre problemas de convivencia.
7. Carta de Club MAB Santa Cruz, solicita autorizar uso de gimnasio.
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8. Carta de JJVV Villa Empleados Públicos, solicita inspección de obras.
9. Curso compras públicas de Espacio Comunal.

5.-ANÁLISIS DE LA CORRESPONDENCIA:

El Concejo Municipal acuerda aprobar la incorporación de derechos en la ordenanza sobre
derechos municipales referidos a la farmacia municipal, aquellos contenidos en el Memo N° 4 de fecha
5 de enero del presente año, emitido por la Sra. Claudia Morales Sotelo, Químico Farmacéutico de la
Farmacia Municipal. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 808)

El Concejo Municipal acuerda aprobar, en virtud del artículo 65 letra j) inciso 3 de la Ley
Orgánica de Municipalidades, suscribir Convenio de Transferencia de Recursos, entre el Gobierno
Regional de O’Higgins y la Municipalidad de Santa Cruz, para la ejecución del Proyecto “Construcción
Sistema de Iluminación Complejo Deportivo, Santa Cruz”, por un monto de M$98.922. El Concejo
Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 809)

El Concejo Municipal acuerda aprobar, en virtud del artículo 65 letra j) inciso 3 de la Ley
Orgánica de Municipalidades, suscribir Convenio de Transferencia de Recursos, entre el Gobierno
Regional de O’Higgins y la Municipalidad de Santa Cruz, para la ejecución del Proyecto “Construcción
Sistema de Iluminación y reposición césped Club Deportivo Chomedahue”, por un monto de M$164.544.
El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 810)

El Concejo Municipal acuerda aprobar, en virtud del artículo 65 letra j) inciso 3 de la Ley
Orgánica de Municipalidades, suscribir Convenio de Transferencia de Recursos, entre el Gobierno
Regional de O’Higgins y la Municipalidad de Santa Cruz, para la ejecución del Proyecto “Reposición
Aceras Calle Las Toscas”, por un monto de M$183.927. El Concejo Municipal se pronuncia de la
siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
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Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 811)

El Concejo Municipal acuerda aprobar, a los miembros de este Concejo Municipal que lo estimen
pertinente, asistir a la capacitación denominada “Actualización de la Ley de Compras Públicas con
acento en la Probidad, Transparencia y Eficiencia del Gasto Público en el Sector Municipal, dictado por
Capacitaciones Espacio Comunal, en la ciudad de Punta Arenas entre los días 15 al 19 de enero del
presente año. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 812)

6.- INFORME DEL SR. PRESIDENTE

7.- DESARROLLO

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

El Concejo Municipal acuerda aprobar las siguientes modificaciones presupuestarias de Gestión:

N° 1

Disminución de Gastos $2.100.000

Aumento de Gastos $2.100.000

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba, de acuerdo a lo explicado en Reunión de Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba

N° 2

Aumento de Ingresos $85.927.758

Aumento de Gastos $85.927.758

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba, de acuerdo a lo explicado en Reunión de Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
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N° 3

Aumento de Ingresos $66.000.000

Aumento de Gastos $66.000.000

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba, de acuerdo a lo explicado en Reunión de Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba

N° 4

Disminución de Gastos $30.000.000

Aumento de Gastos $30.000.000

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba, de acuerdo a lo explicado en Reunión de Comisión. Solicita
crear la cuenta para los fines de promoción turística, la respuesta de los actores del mundo privado para
que se sumen a la iniciativa y las mejoras del entorno, según lo comprometido por el Sr. Presidente,
debido a la adquisición de mobiliario urbano.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Rechaza, debido a que no tiene claridad sobre este tema y no participó
de la última comisión.
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba

N° 5

Disminución de Gastos $3.867.500

Aumento de Gastos $3.867.500

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba, de acuerdo a lo explicado en Reunión de Comisión,
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 813, 814, 815, 816, 817)

Sr. Presidente comenta que sostuvo reunión con el Director de Tránsito para que se reúna con los
Sres Concejales para que se levante la factibilidad de los resaltos que se habían solicitado, de los que
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haya prioridades y analizar en comisión, de acuerdo a los requerimientos que tengan parte de la
comunidad.

● Renovación Patentes Alcohol.

El Concejo Municipal acuerda aprobar la renovación de la Patentes de Alcoholes incluidas en el
listado, que corresponde a 41 patentes de alcohol, remitido por la Dirección de Rentas y Patentes, con
fecha 5 de enero del presente año, y que es parte integrante del presente acuerdo, para el primer
semestre del año 2024. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto de la comisión, las 41 patentes
cumplen todos los requisitos, se encuentran admisibles y cuentan con el visto bueno del director de
control.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba, conforme a lo revisado por el director de control.
Sra. Luz Parraguez : Aprueba, de acuerdo a la comisión y con el visto bueno del director de
control.
(Certificado N° 818)

● Convenio SENDA.

El Concejo Municipal acuerda aprobar, en virtud del artículo 65 letra j) inciso 3 de la Ley
Orgánica de Municipalidades, suscribir Convenio Marco de Colaboración Técnica y Financiera, entre el
Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol y la
Municipalidad de Santa Cruz, para el año 2024, por un monto de $41.549.648. El Concejo Municipal se
pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 819)

● Convenio SERNAMEG.

El Concejo Municipal acuerda aprobar, en virtud del artículo 65 letra j) inciso 3 de la Ley
Orgánica de Municipalidades, suscribir Convenio de Transferencia de Fondos y Ejecución, entre el
Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género, Dirección Regional O’Higgins y la Ilustre
Municipalidad de Santa Cruz para la ejecución del programa “Atención Inicial de las Violencias de
Género de la Comuna de Santa Cruz - Región O’Higgins”, por un monto de $68.523.055. El Concejo
Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 820)

● Contrato Licitación Máquina Hidráulica para Pintado Vial.

El Concejo Municipal acuerda aprobar, la suscripción de contrato en la Licitación “Adquisición
dos Máquinas Hidráulicas Demarcación Vial y Carro Autopropulsado Comuna de Santa Cruz”, con el
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oferente Asistencia Post Venta Sociedad Anónima, con una oferta económica de $38.080.000. El
Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 821)

● Contrato Licitación Cámaras de Seguridad.

El Concejo Municipal acuerda aprobar, la suscripción de contrato en la Licitación “SPD-
Instalación de Cámaras de Seguridad sectores de Paniahue, Montero, Empleados Particulares,
O’Higgins, Las Viñas y Gabriela Mistral”, con el oferente Full Telecom SPA, con una oferta económica de
$74.547.062. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 822)

● Contrato Licitación Mejoramiento Aceras Acceso Politécnico.

El Concejo Municipal acuerda aprobar, la suscripción de contrato en la Licitación “Mejoramiento
de Aceras Acceso Instituto Politécnico Santa Cruz”, con el oferente Patricia Balesca López Romero, con
una oferta económica de $66.386.828. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sra. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana Gonzalez : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 805)

● Varios.

El Sr. Concejal Bryan Moreno presenta los siguientes puntos varios:

1. Solicita, con la aprobación de la compra de la máquina de pintado hidráulica para las calles de la
comuna, se pueda hacer trabajos preventivos en el tema de pintar las calles, sobre todo en
establecimientos educacionales antes de comenzar las clases. (Memo N° 4)

2. Consulta por las actividades de verano, tanto las noches de verano, y así como actividades
deportivas municipales. (Memo N° 5, 7)

3. Consulta sobre el proceso de la Fiesta de la Vendimia, cuándo estarán las bases para los
expositores, ya que muchos de ellos también están consultando a fin de prepararse con sus
productos. (Memo N° 5)

4. Solicita que se puedan reparar los escaños del sector céntrico de la comuna y plazas de
sectores también. (Memo N° 6)

5. Solicita revisar la situación de la rotonda de la Bicentenario, Plaza de Villa Bicentenario y Plaza
de las Viñas, donde se requieren reparaciones sobre todo de los escaños. (Memo N° 6)

6. Acusa recibo del Ordinario N° 2 de la Dirección de Control y solicita seguimiento de las
observaciones planteadas. (Memo N° 8)
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7. Se suma a la solicitud de la Junta de Vecinos Las Palmeras por limpieza en sitio de eriazo por
prevención de incendio forestal. (Memo N° 6)

8. Solicita conocer contacto de los equipos de obra para mantención de alumbrado público, a quien
se puede informar cuando hay este tipo de problemas. (Memo N° 6)

9. Solicita responder por escrito a la carta ingresada con fecha 4 de diciembre del 2023 que está
presentando una ordenanza de cuidadores de vehículos estacionados en la vía pública y que fue
respaldada también por la Cámara de Comercio de esta comuna. (Memo N° 8)

10. Solicita información y que se pueda compartir también la información con los santacruzanos y
santacruzanas, sobre el proceso de Licitación de la Plaza de Armas de nuestra comuna.

El Sr. Presidente responde que la licitación de la Plaza de Armas quedó desierta, hubieron
oferentes, pero tuvieron problemas en la presentación de documentos. Esta semana ya se le dio la
instrucción, así que aún está dentro del tiempo que se espera para una vez que pase la vendimia, para
partir de los procesos de ejecución de obra.

La Sra. Concejala Rossana Gonzalez presenta los siguientes puntos varios:

1. Acusa recibo del ordinario N° 2 de la dirección de control sobre el estado de pago de los
servicios de mantención de áreas verdes, parques y plazas sobre póliza de responsabilidad civil
durante noviembre del 2023 y solicita las medidas correctivas. (Memo N° 8)

2. Acusa recibo de la presentación de la Presidenta de la Población de Empleados Públicos, la
señora Mónica Espinoza sobre trabajos alcantarillados como asimismo de la Junta de Vecinos
Villa Don José Miguel o Las Palmeras, que pueda la dirección de obras hacerse parte de una
problemática que se generó a raíz del corte de unos pastizales. (Memo N° 6)

3. Acusa recibo de la presentación que hace la agrupación de comerciantes José Luis Opazo, que
son los kioscos verdes, sobre temas de convivencia. La primera presentación la hicieron en el
2021 y ahora vuelve a reiterar ya que la problemática persiste con un vecino.

4. Solicita acoger la solicitud de facilitar el gimnasio para un beneficio al Club Deportivo MAB
Master. (Memo N° 7)

5. Acusa recibo del informe de licitaciones.
6. Solicita al Secretario Municipal, actualizar la página de transparencia, se pueda disponer a quien

corresponda para que se actualice ya que el presupuesto 2024 no se encuentra en la página
como tampoco la actualización de las compras. En Educación, la última actualización es en
Septiembre del 2023. En Gestión, en noviembre del 2023 y en Salud, en noviembre del 2023.

7. Solicita informe sobre el estado de la licitación de parquímetro o las medidas que el municipio
esté adoptando para esos fines. (Memo N° 8)

8. Consulta por el retiro de los puntos limpios. Si bien, se conocía sobre el proceso de deterioro de
estos y que se retiran cada cierto tiempo para hacer mantención, sin embargo, no se han vuelto
a instalar. Solicita a la Secretaría Comunal de Medio Ambiente, saber dónde se van a instalar.
Considerando que ya se había logrado medianamente instaurar la cultura de reciclar, se debe
preservar esa costumbre. (Memo N° 9)

9. Agradece la gestión que se realizó en la limpieza, en el despeje de pastizales que se había
solicitado hace un tiempo, que los vecinos no podían transitar por la calle.

10. Solicita la instalación de señalética para los pasajes Bastia Moris y para la plaza del sector de
San Francisco de Barriales, que fueron aprobados por este concejo y con acuerdo del director de
obra, quedó en una licitación de señalética poder incorporar estos dos compromisos. (Memo N°
4)

11. Solicita reunión de Comisión de Cultura y Turismo con los siguientes temas: Vendimia 2024 y
análisis fiesta de fin de año 2023.

12. Solicita información sobre el estado de la piscina municipal. (Memo N° 7)

El Sr. Concejal Luis Piña presenta los siguientes puntos varios:

1. Expresa su preocupación porque se aprobaron los recursos de las subvenciones municipales y
no se han entregado los recursos a las organizaciones que ya se están empezando con sus
actividades de verano.

2. Se suma a lo planteado por la Sra. Concejala Rossana González, sobre problemas de
convivencia en los puestos verdes en el terminal de buses. Además, no es primera vez que está
pasando lo mismo, considera que debiera haber un orden en el terminal.
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3. Comenta que le preocupa el tema de la cancha de Panamá que ya ese proyecto ya se licitó en
noviembre, y se les dijo a los dirigentes que se iban a empezar a trabajar los primeros días de
enero, pero aún no se comienza. Solicita que esto se agilice.

El Sr. Presidente responde que están todo el proceso, falta un proceso administrativo que se
quisiera adelantar pero debe aplicarse las garantías, tiene que haber la entrega del proyecto como
corresponde, la empresa tiene un tiempo para poder ejecutar obras y eso está determinado por norma,
así que el proyecto va a partir lo antes posible ejecutándose, falta solamente el proceso de entrega del
terreno.

La Sra. Concejala Ana Cardoch presenta los siguientes puntos varios:

1. Acusa recibo del Memo N° 4 de la Farmacia Municipal, los Convenio de Transferencia de
Recursos de los Proyectos FRIL, Memo de la SECPLAC informando del tema de las licitaciones,
también el ordinario N° 2 de control sobre los pagos de servicio de las áreas verdes, Carta de la
agrupación de comerciantes José Luis Opazo, del Club MAB Master Santa Cruz y de la carta de
Junta de Vecinos de Empleados Públicos.

2. Solicita mejoramiento de la vereda en la calle La Paz, esquina Diego Portales y el pintado
también del paso peatonal de la entrada del Cementerio. (Memo N° 4, 6)

3. Solicita conocer cuándo se iniciará la reconstrucción de la sede para los adultos mayores, ya que
si bien es cierto después del incendio, primero informó que se iba a esperar los recursos del
seguro, después se había dicho que se iba a reconstruir donde mismo, pero aun no se tiene
claridad sobre la determinación de parte de la administración o dónde se va a quedar emplazado
el lugar o va a quedar destinado un lugar para los adultos mayores. (Memo N° 8)

4. Solicita dar una respuesta a los comerciantes del terminal. (Memo N° 8)

El Sr. Presidente responde que se dio la introducción del tema de reparación, con gente de obra,
de la vereda de Diego Portales con La Paz, se está analizando la posibilidad de efectuar una compra
directa.

El Sr. Concejal Pedro Zúñiga presenta los siguientes puntos varios:

1. Solicita la reposición de la luminaria en la plazuela de Gabriela Mistral con Daniel Barros Gréz,
ya que hay problemas por la ingesta de alcohol. (Memo N° 6)

2. Solicita reparación de pavimento en calle Rafael Casanova con O'Higgins. (Memo N° 6)
3. Comenta que lo han llamado algunos vecinos del sector de la Judea respecto al proyecto de

iluminación del Estadio de la Judea, que por tercera vez se cae la licitación porque las empresas
no se interesan porque el monto es bajo. Solicita revisar esta situación y poder inyectarle
recursos para poder implementar ese proyecto.

4. Solicita una reunión de Comisión para el próximo martes una Comisión de Deportes para ver los
temas de cobros de derechos por uso de estadio municipal.

5. Solicita respuesta sobre la implementación de la Ordenanza del cableado aéreo. (Memo N° 9)
6. Solicita atender a las organizaciones sociales que demandan ayuda, como es el caso de una

petición que hay de un club deportivo que pide el uso del estadio, carta de la Agrupación de
Comerciantes, José Luis Opazo, sobre el problema de convivencia, Carta del Club Mab Master
Santa Cruz, solicita autorizar uso de gimnasio, carta de la Junta de Vecinos Villa Empleados
Públicos, solicita inspección de obra, poder darle también una pronta respuesta. (Memo N° 6, 7,
8 )

7. Se suma a lo planteado por la Sra. Concejala Rosana González respecto al tema de la piscina,
que no ha estado todos estos años en funcionamiento sabiendo que había proyectos ahí, es
preferible la entrega en comodato, por mientras se toma la decisión final respecto a ese tema.
(Memo N° 7)

8. Agradece la explicación sobre el proyecto de mejoramiento de la cancha de Panamá.

El Sr. Presidente comenta sobre la cancha de La Judea, que se deben hacer, por norma, tres
licitaciones, sin alguna modificación sobre la licitación, sobre el presupuesto original. Se debería cumplir
las tres y con eso se pide un certificado a la SUBDERE para poder aumentar recursos y eso tiene que
ser con un certificado expuesto por ellos. Los recursos están, pero no se pueden inyectar porque varía
el proyecto. Se están realizando las gestiones correspondientes para poder llegar luego a buen puerto
con respecto a la ejecución de ese proyecto.
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La Sra. Concejala Luz Parraguez presenta los siguientes puntos varios:

1. Acusa recibo del ordinario N° 2 de la dirección de control de la solicitud de la carta de la Junta de
Vecinos de Las Palmeras, de la carta de Empleados Públicos, de la carta de los comerciantes
José Lugo Pazo por temas de convivencia, de la carta del Club MAB Santa Cruz, donde solicitan
autorizar el uso del gimnasio.

2. Solicita informe sobre el estado de los parquímetros. (Memo N° 8)
3. Solicita informes sobre la fiesta de fin de año, de la fiesta del 30 de diciembre, donde

despedimos al 2023. (Memo N° 5)
4. Solicita arreglo del camino de la población Asentamiento de Yaquil, el camino que va desde el

Asentamiento hacia el Salto de Agua, que está en muy malas condiciones. (Memo N° 6)
5. Solicita el arreglo del camino de la Villa de Yaquil. (Memo N° 6)
6. Solicita solucionar el tema de las baldosas que están en mal estado en la Plaza de Juegos.

(Memo N° 6)
7. Solicita apurar los trabajos de bacheo en los diferentes caminos de la comuna, sobre todo en los

sectores rurales. (Memo N° 6)
8. Agradece la campaña que ha solicitado sobre el uso de lugares como balnearios no habilitados.

El Sr. Presidente menciona la necesidad de reparar una plaza de juegos, mejorar juegos, y
abordar problemas con árboles en la misma área. Se destaca la importancia de la rearborización y se
propone reemplazar árboles problemáticos. Además, se aborda la situación de proyectos de
infraestructura, como la apertura de calles y parques, que están financiados pero enfrentan demoras en
la licitación y ejecución. También se menciona la importancia de la accesibilidad en un nuevo
polideportivo. Concluye agradeciendo la participación y destacando la aprobación de varios proyectos
por un monto significativo.

7.- El Sr. Presidente procede a cerrar la sesión siendo las 10:47 horas

8.- Se deja constancia que el desarrollo íntegro con todas las observaciones, opiniones y
sugerencias de los Sres. y Sras. Concejales y el Sr. Presidente, de la presente Sesión, queda registrada
en formato electrónico de audio.

MAURICIO TOLEDO ESPINOSA
SECRETARIO MUNICIPAL

SANTA CRUZ, 9 de enero de 2024.
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